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寻  人  启  事
东莞西站洪梅单元土地整备项目正在进行中，

位于广东省东莞市洪梅镇氹涌村学习路十二巷 11

号、氹涌村学习路五巷 16 号的屋主吴南兴及相

关权属人至今尚未与我方联系，敬请上述提及地

址房屋的相关权益人看到此消息后尽快与我方联

系，联系地址：广东省东莞市洪梅镇洪梅大道 2

号 101 室，联系电话：0769-88841009。

东莞市洪梅镇氹涌村村民委员会

【香港商報訊】記者林駿強報道：
由香港青年協會主辦、田家炳基金會
贊助的 「粵港澳大灣區專題研習比
賽」昨日舉行頒獎禮。初級組及高級
組的冠軍，分別由協恩中學及聖保祿
學校的隊伍奪得。

寄語青年好好把握機遇
政制及內地事務局副局長胡健民、

香港青年協會副總幹事徐小曼擔任昨
日頒獎禮的主禮嘉賓。胡健民致辭時
表示，同學們可以用大灣區為切入
點，這是大家的機遇所在。他說，大
灣區有 8600 萬人口，香港是其中的
「港」，一定能從中找到機會。他希

望同學們要有信心，好好把握方方面面的機遇，而
國家的助力亦會到來。

徐小曼表示，粵港澳大灣區是國家重要發展戰
略，為青年帶來無限機遇。是次研習比賽從青年感
興趣的環保和體育入手，亦邀請了不同的專業人士
分享專題，加深學生對主題的認識及啟發創意思
維。她寄語青年把握實踐機會，從中獲得寶貴的經
驗和知識，以建立興趣和志向。

據介紹， 「粵港澳大灣區專題研習比賽」吸引了
近 200 名來自 23 間中學共 41 支隊伍參賽，每隊由 4
至6名中學生組成，分為初級組(中一至中三)及高級
組(中四至中六)，每個組別各有8支隊伍晉級決賽。
比賽主題分為 「體育發展」及 「綠色灣區」，參賽
隊伍透過專題研習，包括資料搜集、撰寫報告或多
媒體製作等方式，深入認識大灣區的發展，並以口
頭提案形式競逐獎項。評審團根據內容、表達及創

意三方面評分。初級組及高級組的
冠軍分別由協恩中學及聖保祿學校
的隊伍奪得，兩隊同時獲得最佳匯
報獎。

協恩中學聖保祿學校奪冠
初級組的協恩中學隊伍訪問多名香

港運動員，表達本港的體育場地、教
練和運動醫療團隊資源不足，建議實
行大灣區資源互通，並舉行大灣區運
動會，促進兩地交流合作，推動運動
產業發展。

高級組的聖保祿學校隊伍則提議
設計能源收集感測器，將感測器設
置在鐵路或道路下方，令普通道路

升級為智能道路後，以檢測和吸收車輛通過時產生
的機械振動，並轉換成電能，期望有效在本地和大
灣區推廣綠色能源，以實現可持續發展及碳中和目
標。

另外，香港有線體育有限公司體育製作經理張志
豪、水耕細作聯合創辦人兼行政總裁麥嘉晉應邀作
主題演講，分享大灣區的體育產業及現代農業發
展。

【香港商報訊】記者李銘欣報道：長洲太平清醮舉
行過後，值理會昨早按傳統向市民派發祭祀過的平安
包，吸引逾百名市民排隊輪候，希望取得好意
頭，全年家宅平安。大會負責人翁志明稱，有
信心明年可重現大型包山，令更多市民可共
沾神恩。另外，搶包山決賽昨日凌晨順利
完成，女子組個人賽由黃嘉欣奪冠，她
自2016年起累計勝出三屆比賽，成為
首位 「包山后中后」。男子組則由鍾
玉川奪魁，首登 「包山王」寶座。
九屆 「包山王」郭嘉明大熱倒灶，
未能衛冕，他透露因為今年換了新
的防墜扣，令他多次卡扣影響表
現，強調明年會捲土重來。

有信心明年重現大包山
長洲太平清醮值理會昨早按傳統，

在太平清醮翌日早上9時向市民派發平
安包，逾百名長洲居民大清早已在北帝
廟外排隊等候，亦有市民乘搭早船到長洲
領取平安包。現場所見，部分派發的平安包
雖然有發霉痕，惟取包的市民稱不會禁忌，
清洗一下再蒸熱便可食用；有乘坐早班船入長洲的
市民稱，拿取曾作祭祀的平安包，是希望為全家帶來
平安。據悉，昨日派發的2萬個平安包中，有約4000
個曾掛在小包山作祭祀，其餘都是新包。

長洲太平清醮值理會主席翁志明表示，今年承辦商
因人手不足未有承接搭建大型包山，大會只能用3幅
印上平安包圖案的大型掛畫和3座小包山代替，有信
心明年可重現45呎高的大包山，讓更多市民可共沾
神恩。

回顧前晚舉行的搶包山決賽，九屆 「包山王」郭嘉
明大熱倒灶，未能在3分鐘限時內返回地面而被取消
資格，令全場觀眾大感可惜。郭嘉明賽後稱，自己有

預留
足 夠

時 間 落
地，但大會今

年 換 了 新 的 防 墜
扣，自己未能適應，賽事間繫在身上的繩索太鬆，致
落下時防墜扣多次卡扣，當時已心知不妙，最終未能
在限時內落地。他認為自己的發揮已很好，只是技術
出了問題，明年會捲土重來，一雪前恥。

黃嘉欣榮膺「包山后中后」
今屆 「包山王」是九巴車長鍾玉川，他曾獲兩次亞

軍及兩次季軍，對於首次打敗郭嘉明的感受他用了簡
單兩個字來形容 「運氣」。他說： 「賽前無特別訓

練，策略是安全至上，大會今年換了新的防墜扣確實
有不習慣的地方，落下時需要花更多體力，明年會繼
續參賽。最感謝的是家人到現場支持，之後會與家人
外出吃飯慶祝奪冠。」

奪得 「包山后」的黃嘉欣於 2010、2013、2014、
2016、2017年曾奪冠，今年是第六度稱后，因而成為
「包山后中后」，也是這個獎項設立以來首個得主。

她稱，賽後才鬆一口氣，因為對手實力非常強，自己
感到壓力，過程亦非常緊張刺激。她認同新防墜扣有
不適應的地方，初賽和選拔賽也試過卡扣，所以今次
決賽改穿了長褲，因為之前穿短褲卡扣時夾大腿致
多處瘀傷。對於下屆會否繼續參賽，她說： 「希望培
訓其他運動員參賽，畢竟參賽一次要花很多時間和精
力作準備和訓練。」

【香港商報訊】記者唐信恒報道：睽違3
年後，鄰舍輔導會昨日舉辦 「鄰舍頌親恩慈
善午宴2023」，今年的口號為 「凝眾家庭力
量 傳承鄰舍精神」。

新來港婦任表演嘉賓
鄰舍輔導會總幹事馮文表示，新來港婦女

未必有足夠教學程度幫助小朋友學習，故會提
供課託服務給小朋友，並成立婦女小組，讓她
們掌握社區資源，以及建立關係網絡。

新來港婦女李夢瑤是其中一位表演嘉賓，

對於能夠擔任主唱，感到很有價值和滿足
感。

她憶述，自己在初來港時，出現恐懼社交
的情況，加上沒朋友傾談心事。她其後在東
涌街站認識到鄰舍輔導會，知道中心有適合
小朋友興趣班，於是前往了解。得知中心設
有家庭小組，對自己和小朋友認識香港有很
大幫助。她表示，知道新移民同事或會因廣
東話不標準而讓其他人產生負面印象，她鼓
勵新來港人士多面向社會，多參與香港僱員
再培訓局免費課程，提升自己。

【香港商報訊】記者萬家成報道：港鐵東涌線延
線日前舉行動工典禮，項目預計於2029年竣工。
運輸及物流局局長林世雄昨日在網誌表示，東涌新
市鎮擴展區（即東涌西一帶和東涌東一帶新發展項
目）是本港中、長期土地供應的重要來源之一，以
滿足房屋、經濟和社會方面的需求。東涌線延線作
為一條地區鐵路的延伸，支持東涌區內約11萬現
有人口及新市鎮擴展區內東涌東和東涌西18萬新
增人口，以及就業機會的持續發展。

他續說，東涌西站及東涌東站啟用後經鐵路由東
涌西前往尖沙咀及中環所需時間較路面交通快超過
10分鐘，而經鐵路由東涌東前往尖沙咀及中環則
快約20分鐘。東涌線延線項目為香港帶來的經濟
內部回報率預算為3.9%。

重點推展3鐵路及3幹道
林世雄續認為，長遠而言，北部都會區內的東西

連接、北部都會區與維港都會區的南北連接，以及
將軍澳對外連接的運輸需求仍然十分殷切。因此，
特區政府計劃推展3條策略鐵路及3條主要幹道，
包括港深西部鐵路、中鐵線、將軍澳線南延線、北
都公路、沙田繞道及將軍澳—油塘隧道。當局連同
路政署及運輸署已於3月底完成就策略性研究初步
建議的公眾諮詢工作，現時正仔細研究所收集的意
見，包括有關不同走線的意見，並進行初步工程技
術性評估，以優化建議項目，並將於今年第四季制
訂香港未來的主要運輸基建發展藍圖。

公民黨走到盡頭
換屆無人「接棒」 啟動清盤程序

兩萬平安包派贈市民送祝福
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鄰舍輔導會午宴頌親恩

主要運輸基建發展
第四季可擬訂藍圖

【香港商報訊】記者周偉立報道：發展局局長甯
漢豪昨日出席電台節目後表示，在創新科技及工業
局完成對新田科技城300公頃創科用地的部署後，
政府會按該局要求訂立地契等文件再批出土地。

甯漢豪表示，預計創科局今年年底會對新田科技
城的批地要求提出初步看法，說明合資格創科企業
的類別、經濟效益、研發規模、人手需求和栽培計
劃等，以協助政府批地。此外，她又提到政府期望
2024年啟動交椅洲人工島的工程研究，以期擬定更
詳細的工程設計，並掌握工程造價、融資組合和推
展步伐。

談及建造業人手和輸入外勞問題，甯漢豪指出，
建造業前線和技術工人的空缺會由現時一萬多擴大
到2027年的四萬，但政府不會單靠輸入勞工填補
空缺，一定會多管齊下應對問題，包括吸引新人入
行和提供培訓，以及考慮利用科技減低對建築地盤
的人力需求，具體方案今年年中推出。

新田科技城批地
創科局年底獻策

公民黨昨日舉行特別會員大會，並通過決議，啟
動自願清盤程序。公民黨主席梁家傑其後會見傳媒
時表示，自從沒人接任主席和執委，公民黨已難以
繼續，在完成所有清盤程序後，將會解散。梁家傑
表示，出席是次大會的公民黨成員有31人，決議
在30票支持、1人棄權、無人反對下通過。

公民黨於2006年開始，成立超過17年，早期定
位以中產、專業人士為主，曾經是香港反對派的第
二大政黨。歷經十多年演變，在2019年 「黑暴」
期間，該黨成員不斷合理化暴力，公然為暴徒撐
腰，後期甚至以立法會議員身份到美國，乞求美國

政府制裁香港。自香港國安法頒布後，多名成員包
括前立法會議員楊岳橋、譚文豪、郭家麒等因涉及
「初選」案被起訴，他們其後退黨。
全國港澳研究會理事、法學教授傅健慈認為，公

民黨現在對外聲稱準備進入清盤程序，惟其帳目完
全缺乏透明度，而且公民黨之前多次公然勾結外國
勢力，成為外國代理人，認為公民黨所謂清盤可能
是想掩蓋收受境外非法資助等事宜，試圖毀滅有關
證據，逃避法律責任，有觸犯香港國安法之嫌。他
敦促執法部門展開徹底調查，把危害國家安全的分
子一網打盡，堅定維護國家安全和香港的繁榮穩

定，彰顯法治公義。

反中亂港勢力再無生存空間
民建聯立法會議員顏汶羽表示，公民黨過去積極

參與非法 「佔中」和2019年暴動，還支持黑暴分
子，更曾在立法會內外一再引發議會癱瘓事件。今
天公民黨的清盤決定不僅是 「無彎轉」，更是 「搵
窿捐」，完全是他們自食惡果。

對於外界認為公民黨的帳目完全缺乏透明度，
且擔心清盤會毀滅證據，他相信只要有任何組織
或機構違法，警方都有能力依法追究，並加以制
裁。

工聯會立法會議員黃國表示，公民黨已經窮途末
路，沒人接手唯有清盤一條路。他認為，因為清盤
要按法律程序去做，帳目都會調查清楚，當政府有
懷疑的時候，是有權利去了解和調查。

他強調，公民黨的結束有一個很大的象徵式意
義，代表了反中亂港勢力在完善選舉制度之後，再
無生存和活動空間。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：公民黨昨日舉行特別會員大會，表決通過特別
決議案，確定進行自願清盤程序。公民黨主席梁家傑會後形容，該黨昨日起正式從
地球上消失。不過，多位法律界及政界人士指出，公民黨過去作為反中亂港組織重
要一員，不但帳目完全缺乏透明度，且曾被傳媒踢爆多年來持續收受黎智英達數以
千萬計的捐款，因此或涉及洗黑錢及收受境外非法資助，有可能已違反香港國安
法，這次自動清盤或是想毀滅證據，促請警方加緊調查。

長洲太平清醮值理會昨早按傳統在
醮會翌日派發平安包。 港台圖片

今屆 「包山王」 鍾玉川及 「包山后」 黃嘉
欣。 記者 崔俊良攝

粵港澳大灣區專題研習比賽昨舉行頒獎禮。圖為主禮嘉賓與獲獎隊伍合照。
記者 林駿強攝

「鄰舍頌親恩慈善午宴2023」 昨筵開百席。 記者 馮瀚文攝

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：香港每天新增
新冠病毒感染人數推算逾萬人，多位專家推算新冠
疫情應已見頂，並預料未來或會不停出現小波幅，
呼籲市民不用過於緊張。

未來或不停出現小波幅
政府專家顧問、香港大學兒童及青少年科學系講

座教授劉宇隆在電台節目表示，新冠疫情應已見
頂，並正在橫行，但難以估計持續橫行的時間。他
表示，新冠疫情未來或會不停出現小波幅，這是新
冠病毒的特性，但感染後的嚴重程度會越來越低，
不用太緊張。市民在3年疫情已學會如何應對，近
日也有越來越多的市民再戴起口罩。

政府專家顧問孔繁毅表示，相信新冠個案仍需要
一段時間才會回落，而由於混合免疫屏障會隨時間
下跌，預料本港可能會每半年出現一次感染高峰
期。對於世衛早前建議新冠疫苗新配方應針對
XBB 變異病毒株，他指不少藥廠正在研發預計
XBB單價疫苗，預料可於下半年供港，建議政府
將其納入疫苗接種計劃，為高危群組提供免費接
種。

出席另一節目的港大兒童及青少年科名譽臨床副
教授關日華表示，關注幼兒及長者的新冠疫苗接種
率仍較低，年幼群組接種率僅30%。他指出，幼兒
感染後，或會出現呼吸困難等情況，若延遲治療或
出現重症，甚至有幼童感染後出現獅吼症，康復後
沒有接種疫苗，二次感染後病情嚴重，呼籲家長帶
子女接種足夠劑量的疫苗。

合胞病毒個案趨升威脅幼童
另外，關日華提到，過往主要在初春出現的合胞

病毒個案正在趨升，他接觸大部分患者多為2歲以
下，感染後病毒會令壞死的細胞聚合，堵塞支氣
管，令呼吸困難，呼籲家長要多留意子女。
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